



TOBEKA MADIBA ZUMA
FOUNDATION



COMUNICADO DE PRENSA

El director ejecutivo de ONUSIDA nombra a Tobeka Madiba Zuma, Primera Dama de Sudáfrica, Defensora Especial de ONUSIDA para la salud de las mujeres, los jóvenes y los niños

PRETORIA/GINEBRA, 2 de diciembre de 2015—El director ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibé, ha nombrado a la Primera Dama de Sudáfrica, Tobeka Madiba Zuma, Defensora Especial de ONUSIDA para la salud de las mujeres, los jóvenes y los niños. Durante la ceremonia de nombramiento, celebrada en Pretoria (Sudáfrica), el Sr. Sidibé y la Sra. Zuma firmaron también un memorando de entendimiento entre ONUSIDA y la Fundación Tobeka Madiba Zuma (TMZ), dirigido a reforzar la colaboración entre ambas entidades.

La Sra. Zuma utilizará su condición de Defensora Especial de ONUSIDA para hablar de cuestiones relacionadas con la salud sexual y reproductiva de las mujeres; en particular, sobre la prevención del VIH en las jóvenes y niñas adolescentes.

"Es un honor estar aquí con la Primera Dama de Sudáfrica, la Sra. Zuma, para reconocer el trabajo que ha realizado para mejorar la vida de las mujeres y las niñas en Sudáfrica, y para nombrarla Defensora Especial de ONUSIDA para la salud de las mujeres, los jóvenes y los niños", afirmó el Sr. Sidibé. "ONUSIDA seguirá apoyándole en su remarcable trabajo".

La Sra. Zuma, como directora y fundadora de la Fundación TMZ, lleva a cabo una intensa labor en pro de la defensa de la salud de las mujeres, prestando especial atención al VIH, la tuberculosis, y el cáncer de mama y de cuello uterino.

"Quisiera darle las gracias a ONUSIDA por haber trabajado conmigo y con la Fundación TMZ a lo largo de los últimos años. Asimismo, quiero darle las gracias a mi marido, el Presidente Jacob Zuma, por haber tomado medidas de largo alcance para pasar de la negación al reconocimiento de responsabilidades en la respuesta a la epidemia del VIH", declaró la Sra. Zuma. "Asumo este nuevo nombramiento con gran honor y felicidad, y me comprometo a fomentar la sensibilización sobre todas estas cuestiones como Primera Dama de Sudáfrica".

En Sudáfrica, las niñas adolescentes y las jóvenes con edades comprendidas entre los 15 y los 24 años están expuestas a un gran riesgo de contraer la infección por el VIH. Se calcula que un cuarto de todos los nuevos casos de infección por el VIH se dan en jóvenes y niñas adolescentes pertenecientes a este grupo de edad.

Existen múltiples factores biológicos y sociológicos que contribuyen a aumentar el riesgo de infección por el VIH en las jóvenes y las niñas, como iniciar una actividad sexual precoz, mantener relaciones con hombres más mayores que pueden ser VIH-positivos, y la violencia de género.

"Las niñas deberían tener libros, no bebés", apuntó la Sra. Zuma, haciendo referencia a la alta prevalencia de embarazos entre las jóvenes del país.

El memorando de entendimiento entre ONUSIDA y la Fundación TMZ contribuirá a aumentar los esfuerzos realizados en Sudáfrica para mejorar la salud de las mujeres, los jóvenes y los niños como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

[FIN]

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | Tlf.: +41 22 791 1697 | bartonknotts@unhcr.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en unhcr.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter e Instagram.

Tobeka Madiba Zuma Foundation

La Fundación Tobeka Madiba Zuma (TMZ), fundada en 2009, aboga por la prevención, el tratamiento y la atención relacionados con enfermedades no transmisibles y el VIH, así como por una Sudáfrica #cancersmart. Para más información, siga a la Fundación TMZ en Facebook, Twitter e Instagram.